
R 143 – 21.12 

COMMUNE DE VERNIER 
 

PROJET DE RÉSOLUTION 
au sens des articles 43 et suivants du règlement du Conseil municipal de Vernier 

 

CONFÉRENCE SUR LA CRISE CLIMATIQUE 
 

Mesdames et Messieurs les Conseillers municipaux, 

La formidable envolée technologique de notre ère, notre capacité à nous 
déplacer rapidement, le développement du tertiaire dans notre économie ont 
toujours été vues comme un progrès majeur pour notre société. Et c’est vrai qu’il 
y a du bon à y vivre. 

Malheureusement, comme le rapport du club de Rome le mentionnait déjà dans 
les années 80, une croissance sans limite mettra en danger tant nos sociétés que 
notre environnement. 

Nous voilà 40 ans plus tard, avec toute une série de preuves irréfutables que la 
température mondiale prend la mauvaise pente, et ce malgré les différents 
accords… Kyoto, Paris qui n’ont jamais infléchi nos émissions de gaz à effet de 
serre. 

Les scientifiques puis les politiques parlent d’urgence climatique, mais vous 
comme moi n’avons pas réellement la même perception de cette urgence. 
Certains pensent que ça va passer comme c’est venu, d’autres font des efforts 
comme ne plus imprimer les e-mails ou ne plus utiliser de paille en plastique, les 
plus conscients changent carrément leurs habitudes. Par exemple, ils chauffent 
moins leur appartement, ils s’interdisent de voyager loin et se baladent à vélo, 
ils consomment local, bio et avec moins de viande ou ils ré-emploient les objets 
de la vie courante. 

Dans l’éventail des actions, un individu a pris une position courageuse. Quelqu’un 
qui demande simplement que le problème de la crise climatique soit pris en 
compte avec tout le sérieux nécessaire. Et quoi de plus normal que de s’assurer 
que ceux qui prennent des décisions le fassent en toute connaissance de cause. 

Cet homme, il s’appelle Guillermo Fernandez. Il est abasourdi par le manque de 
sérieux avec lequel on traite la crise climatique. Depuis peu, il a réalisé ce qu’allait 
être le futur, il a imaginé la situation infernale dans laquelle ses enfants seraient. 
Brisé dans son âme par ce désenchantement, il milite comme il peut mais avec 
toute la conviction possible. Sa grève de la faim, il l’a finalement levée depuis 
que les dirigeants de notre pays se sont engagés à organiser la présentation 
de la réalité des faits à l’assemblée fédérale au complet. 

Nous tous devons absolument avoir une base commune de connaissances qui 
reposent sur des faits scientifiques établis, si ensemble, nous voulons décider 



des actions à mener. Dans ce sens, nous nous rallions aux idées de M. Fernandez 
sur l’importance d’acquérir une bonne compréhension. 

Par ces motifs, le Conseil municipal de Vernier  

déclare  

que l’Association des communes genevoises devrait : 

1 organiser une conférence s'appuyant sur les rapports des offices suisses, sur 
les rapports du GIEC et sur les rapports de l'organisation mondiale de la 
météo ; 

2 ouvrir cette conférence à tou·te·s les élu·e·s communaux du canton de 
Genève ; 

3 enregistrer et donner libre accès à cette conférence ; 

4 réaliser une conférence tordant le cou aux idées reçues ; 

5 mettre en avant l'effort à fournir pour atteindre le 1.5/2° mondial ; 

6 organiser une telle conférence d’ici à juillet 2022. 

 

Cédric BRINER, Anne COMPAGNON KAUFMANN, Barbara LANZILAO, 
Esther SCHAUFELBERGER, Lucia DAHLAB, Nicolas AUBERT, Sophie BOBILLIER, 

Conseiller municipaux 

 

Vernier, le 9 décembre 2021. 


